"Una de las apuestas del CONCYL es seguir avanzando en materia de salud pública"

LA FARMACIA SE CONVIERTE
EN UN FACTOR DE
ARRAIGO. EN CASTILLA
Y LEÓN, HAY NÚCLEOS
AFECTADOS POR UNA
EVOLUCIÓN DEMOGRÁFICA
NEGATIVA, ALTAS TASAS
DE ENVEJECIMIENTO Y
RIESGO DE DESPOBLACIÓN.
DICHOS ESTABLECIMIENTOS
SANITARIOS NO SON AJENOS
A ESTAS CIRCUNSTANCIAS,
QUE A VECES LES PONEN EN
UNA SITUACIÓN COMPLEJA.

Javier Herradón presidente del CONCYL

Resulta difícil evaluar en un año el avance de la profesión. Así lo cree **Javier Herradón**, presidente del Consejo de Colegios Profesionales de Farmacéuticos de Castilla y León (CONCYL), quien lo que sí percibe es que "hay un antes y un después en la profesión farmacéutica tras la pandemia". Destaca que "se ha producido un claro paso adelante en lo que se refiere a su faceta asistencial y social". Además, "se ha puesto en valor su labor sanitaria y de confianza con los pacientes".

El mayor avance de la farmacia al que hemos asistido es su "capacidad de adaptación cada vez mayor en todos los ámbitos profesionales". Ha ido evolucionando y dando forma a los avances tecnológicos en beneficio de la calidad asistencial a sus pacientes. Desde CONCYL, siguen "acompañando a la farmacia en su avance digital". También se continúa desarrollando la capacitación de las farmacias en lo que se refiere a la implementación de todo tipo de servicios profesionales.



"SE HA PRODUCIDO UN CLARO PASO ADELANTE
EN LO QUE SE REFIERE A NUESTRA FACETA
ASISTENCIAL Y SOCIAL"

Pieza clave

"Una de las apuestas importantes de CONCYL es seguir avanzando en materia de salud pública a través de herramientas que nos permitan obtener información sanitaria relevante desde nuestras oficinas de farmacia y con la ayuda de las recetas electrónicas de nuestros pacientes", señala. En este sentido, remarca su herramienta de 'Campañas Sanitarias', incluida en la receta electrónica, que permite a las farmacias de Castilla y León intervenir y ser "pieza clave" de éstas, como es el caso de las campañas de gripe de los últimos años, donde las farmacias han promovido la vacunación entre la población y han registrado datos sanitarios de gran valor relativos a las reacciones adversas y las interacciones de las vacunas.

En Castilla y León cuentan además con una red de farmacias centinela que ya lleva funcionando muchos años, abordando problemas relacionados con la medicación y estudios de investigación de calado sobre nuestros fármacos, como el realizado de forma pionera sobre la seguridad de las vacunas Covid.

Asimismo, en la actualidad, están trabajando en el proyecto 'Escuelas rurales de salud. Educación sanitaria por el farmacéutico'. Herradón comenta que es un piloto en el que 109 farmacias de la comunidad ofrecerán, a partir de octubre, educación sanitaria a la población en municipios de menos de 5.000 habitantes. De acuerdo con sus palabras, "proyectos de este tipo muestran el valor de los farmacéuticos rurales en la educación sanitaria de esas áreas y el impacto directo que tienen en la salud de los habitantes que residen en ellas". •